

Peligrosa, la situación de Roberto Viola: *New York Times*

Permanecen detenidos en Córdoba cinco dirigentes de la CGT

(UPI, ANSA y AFP)

NUEVA YORK, 5 de julio.—“La armada y la Fuerza Aérea argentinas, temiendo que el Ejército reemplace por su cuenta al presidente designado con un general más duro, empezaron a concentrar su apoyo al general Roberto Viola, insistiendo públicamente en la necesidad de unidad de las Fuerzas Armadas”, informa hoy el diario *The New York Times*.

El prestigioso periódico neoyorquino dedica a la situación argentina una nota en primera plana, con la foto del presidente Viola, donde dice que el empeoramiento económico y la división interna de los militares tienen al país en grave tensión.

“La situación es realmente peligrosa”, dice el diario citando a “un alto funcionario,

temeroso de que los generales de línea dura actúen para poner fin a una lenta liberalización”.

“El proceso actual está completamente perdido”, dijo el ex senador Vicente Leñidas Saadi, dirigente del partido Justicialista, porque está basado en afirmaciones ilegítimas, por las violaciones de los derechos humanos, por su corrupción general y por la falta de autoridad moral debido a sus dirigentes y a un vacío de poder”, informa el diario.

El artículo, fechado en Buenos Aires y firmado por el corresponsal Edward Schumacher, señala que “se duplicó el desempleo, la inflación pasó a las tres cifras y el peso fue devaluado en más del 200 por ciento”.

El diario menciona también protestas gremiales,

arrestos de dirigentes sindicales y políticos, negación de anuncios oficiales al diario *La Prensa*, incertidumbre de los empresarios y “rumores de renuncias, incluida la del propio Viola”.

NUEVAMENTE LA HORA DEL PUEBLO

El vicepresidente primero del Consejo Nacional Justicialista, Felipe Bittel, se reunirá con dirigentes de la Unión Cívica Radical (UCR), en el marco de la convocatoria lanzada por esta agrupación. Así lo confirmaron fuentes del Justicialismo, a estar por la agencia *Noticias Argentinas*.

Los radicales se reunieron el jueves con el titular del Movimiento de Integración y Desarrollo, el ex presidente Arturo Frondizi. Después,

también mantuvieron un coloquio con cada una de las fracciones de la Democracia Cristiana y con el Partido Intransigente, encabezado éste por el doctor Oscar Allende. Posteriormente, según se indica, la directiva radical formalizará un llamamiento a otras organizaciones políticas, sindicales, sociales, culturales, a la Iglesia e incluso a las Fuerzas Armadas, para elaborar “soluciones básicas a la grave crisis que afronta la nación”, en una reedición se informa de lo que ha sido durante el anterior gobierno militar (1966-1973) la Hora del Pueblo.

Los acuerdos fundamentales, que suscribirán —según se anuncia— líderes del radicalismo, Justicialismo, democristianos, intransigentes y desarrollistas, serán redactados por una comisión de representantes de esos partidos. Dicha comisión convocará al resto del espectro político argentino y a dirigentes de otros sectores representativos de la nación. El diario *Clarín* señala en la fecha que las reuniones de los cinco partidos podrían iniciarse entre el 13 y el 15 de julio próximo. Dichas reuniones elaborarían un documento final, en el que —se afirma— se propondría al gobierno un “plan de emergencia y cursos de acción” sobre la actual situación argentina.

SINDICALISTAS DETENIDOS

Cinco dirigentes gremiales de la Confederación General del Trabajo, una de las principales vertientes del sindicalismo argentino permanecían detenidos en Córdoba provincia del Centro de Argentina, tras participar con dirigentes cordobeses de una reunión que no fue autorizada por la policía.

Anoche la policía cordobesa detuvo a doce gremialistas pero horas más tarde liberó a los oriundos de esta provincia, reteniendo, en cambio a los cinco de la CGT: Osvaldo Borda, Manuel Diz, Pedro Zambelli y Horacio Alonso.

MAL PARADO SIGAUT Y ALSOGARAY RESUCITADO

El diario *Clarín* afirmó hoy que Sigaut “no sabía bien parado” de recientes reuniones de los jefes castrenses, que durante sus últimas reuniones analizaron la crisis económica.

El presidente designado Roberto E. Viola dio un temporario respaldo al titular de Economía y a los otros ministros del área, diciendo que “por el momento” no habrá cambios en los altos puestos de la conducción económica, pero que los mismos se producirán “si las necesidades así lo aconsejan”.

Entretanto, el gobierno se encuentra asediado por representantes, empresarios y obreros que reclaman medidas para solucionar la recesión en el primer caso, y para mejorar la capacidad adquisitiva de los salarios en el segundo.

Las vías de acción que se abren a Viola parecen ser muy reducidas, según estimaciones de los analistas.

La eventualidad de que Sigaut se aleje de su cargo ha dado origen a especulaciones sobre sus posibles sucesores.

Se considera que los únicos capaces de despertar “confianza” para cubrir la importante cartera son los ex ministros Roberto T. Alemán, Alvaro C. Alsogaray, Adalberto Krieger Vasena y José María Dagnino Pastore.

El matutino *La Nación* dijo hoy que Viola “consulta con interés la opinión de Alsogaray y que le formula múltiples preguntas”.

PESTILENCIA

Dirigentes políticos de distintas extracciones partidarias argentinas lanzaron durante una reunión los principios para la formación de una estructura que respalde la acción política emprendida por el almirante Emilio Massera, ex miembro de la Junta militar que ocupó el gobierno en 1976 acusado reiteradas veces por su responsabilidad, entre otros casos de violación de los derechos humanos, en la conversión de la Escuela de Mecánica de la Armada en un campo de concentración clandestino, por el que han pasado miles de secuestrados, y testimoniado incluso algunos de ellos su presencia durante las torturas, bajo el seudónimo de “el Negro”.

La noticia de su virtual lanzamiento “partidario” se difundió cuando Massera emprendía viaje a Rumania, donde tiene previsto establecer contactos con diversas autoridades que incluirán una entrevista con el presidente de ese país, Nicolae Ceaucescu.